

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 19 de julio de 1860.

NÚM. 513.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta de Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 48 minutos.
Pónese á las 7 horas y 24 minutos.
Sale la luna á las 6 h. y 56 m. de la mañana.
Pónese á las 8 h. y 37 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

«Nápoles 4.º de julio.—Inicio mis correspondencias semanales en una situacion en que abundan de tal manera las noticias, que no sé si podrán Vds. conceder á mis cartas el necesario espacio. Sin embargo, como la atencion le Europa está hoy fija en este pais, y de aquí uede salir tal vez la paz ó la guerra europea, se agradecerán no les oculte nada de aquellos armenores que frecuentemente no se hallan en completa exactitud en los periódicos.

Mañana debe publicarse el decreto restableciendo la Constitucion de 1848: al mismo tiempo que se ponen en vigor las leyes sobre prensa, se trata de restablecer la Milicia nacional, y se anuncia la convocacion de las cámaras, que no podrán reunirse hasta primeros de Setiembre, haciéndose las elecciones á mediados de Agosto, tiempo absolutamente indispensable para la confeccion de las listas electorales en un pais donde hace once años que carecia de representacion nacional. Como es muy posible que Vds. hayan olvidado lo que era la Constitucion de 1848, les diré que está modelada sobre el estatuto del Piamonte, que existen dos Cámaras, una de las cuales es vialicia, y que se conceden cuantas garantías son necesarias al desenvolvimiento de los principios liberales en aquel desgraciado pais.

La primera consecuencia de esta gran novedad será que el Parlamento, si llega á reunirse, pida una política cada vez mas italiana cosa hácia la cual se muestra al fin inclinado el rey aconsejado en este sentido por la jóven reina y por algunos de los príncipes sus tíos, en vista del abandono á que los ha entregado el Austria. Tambien será inevitable un cambio de política en Roma, la cual es imposible permanezca estacionaria en medio de la Italia toda constitucional. Pero no hay que hacerce ilusiones; este cambio es absolutamente imposible mientras exista en el poder el cardenal Antonelli, que ha ligado su suerte con la de la reaccion en Roma. No me sorprenderia, por tanto, que el telégrafo llevase á Madrid el dia menos pensado la noticia de que el cardenal di Pietro ha sido llamado por Su Santidad á los consejos del gobierno, en favor de lo cual trabaja mucho la Francia, y no creo aventurar nada si digo que Lamoricière lo apoya tambien.

Despues de la terrible presion en que Nápoles ha permanecido durante largos años era casi inevitable que un cambio tan radical como el que estamos presenciando diera lugar á algunos lamentables desórdenes. El partido revolucionario, que no se ha contentado con las concesiones hechas, y que desea realizar el sueño de la unidad italiana, y el partido reaccionario, que ha visto con despecho y furor el triunfo de la política liberal en los Consejos del rey, se han dado la mano en los últimos dias para producir aquí las mas lamentables escenas. Los dias 28 y 29 fueron de terrible conflicto; el populacho gritaba por las calles viva la Italia, viva Victor Manuel, viva Garibaldi, viva la Francia al mismo tiempo

que hombres desconocidos, que todavía no han podido caer en manos de la justicia intentaban asesinar al baron Brenier, embajador de Francia, justamente por haber sido quien, con su influencia poderosa, ha contribuido mas al cambio constitucional realizado en Nápoles.

Es difícil que yo pinte á Vds. la sensacion que produjo aquí semejante tentativa contra el representante de Francia. Los tíos del rey, el conde de Aquila, el de Trani y el de Siracusa apenas se han separado desde los primeros momentos de ser herido el baron Brenier, y el rey le envió al príncipe Ischitella, teniente general del ejército, á manifestarle el profundo dolor que semejante atentado le habia producido. El nuevo ministerio, á su vez, no perdona esfuerzo alguno para castigar á los culpables, y se ha apresurado á dar las mas completas satisfacciones á la corte de Francia.

Como se temió, no sin fundamento, que la tentativa contra el embajador de Francia fuese principio de un motin preparado por los garibaldinos y reaccionarios, y que cada cual cuenta con su falange entre los lazzaronis, se tomaron las mas enérgicas medidas, las tropas ocuparon las posiciones importantes de la ciudad, se declaró esta en estado de sitio, y al mismo tiempo se acercaron al puerto un navio inglés otro francés, los dos buques de guerra españoles que están anclados en estas aguas, y una fragata austriaca, mostrándose los representantes de todas las potencias extranjeras resueltos enérgicamente á apoyar al rey y á su nueva política, que acaso pueda evitar grandes catástrofes á este pais y nuevas perturbaciones á la Europa.

Por fortuna la herida del ministro de Francia ha sido leve, y despues de algunos desórdenes y asesinatos de agentes de policia, entre ellos uno llamado Aversamo y un tal Pevelli, habiéndose salvado el marqués de Ajossa á bordo de un buque francés, el orden ha podido restablecerse, y hoy tenemos completa tranquilidad en Nápoles. Diré mas: los espíritus empiezan á abrigar la esperanza de una solucion favorable á la monarquía y á la dinastía constitucional.

El príncipe de Siracusa se ha reconciliado con el rey, y es el primero que hoy trabaja lealmente para conseguir una alianza con el Piamonte, no pareciendo imposible sea al fin el nombrado para virey de la Sicilia. En esta isla, segun nuestras noticias, existe la mas terrible anarquía, sobreponiéndose cada dia mas y mas Mazzini á Garibaldi y á Lafarina. Por su parte, el gabinete napolitano aumenta las fuerzas que guarnecen á Messina, donde hay ya 25,000 hombres, prontos todos los elementos para una enérgica defensa y con orden el general que manda allí las tropas de sostener á Melano, Taomiza, Augusta y Siracusa, pero sin tomar la ofensiva ni provocar las hostilidades mientras no se hayan roto por completo todas las negociaciones encaminadas á una solucion conciliadora de los conflictos sicilianos.

La cuestion difícil hoy estriba en las exigencias del Piamonte, que pide nada menos

que una alianza ofensiva y defensiva, cuyo objeto es mas ó menos pronto atacar los austriacos en el Véneto. Yo no sé si el rey de Nápoles podrá ir tan lejos, aun cuando existe hoy un síntoma grande y significativo que demuestra el cambio profundo que se ha operado aquí. El ministro de Toscana, Sr. Frescobaldi, que continuaba aquí representando su gobierno, ha tenido que quitar hoy de su casa las armas de la legacion, en vista de una orden oficial ó confidencial del nuevo ministro de negocios extranjeros, comendador Sr. Martino. Al propio tiempo, las autoridades están consintiendo aquí la publicacion del «Iris» que aboga enérgicamente por una política italiana y por una alianza estrecha entre Nápoles y Cerdeña, á fin de lanzar á los extranjeros de la patria común. A todo lo cual hay que añadir que la reina madre, tachada de afecto hácia los austriacos, ha tenido que abandonar á Nápoles yendo á Gaeta, desde donde se trasladará mas tarde á trieste y á Viena.

Las primeras comunicaciones que nos han llegado de Turin no son muy favorables. Sin embargo, no se pierde aquí la esperanza de conseguir un arreglo, para lo cual parte mañana mismo el príncipe Ischitella, hijo de Filangieri. La Francia parece trabaja hoy con sinceridad en favor de esta reconciliacion sabiendo que su influencia es omnipotente en el dia cerca de la corte de Nápoles, y que la separacion de la Sicilia ó su anexion al Piamonte no tenderia mas que á favorecer las miras de Inglaterra sobre Italia.

El gran peligro estriba, á mis ojos, en que la revolucion ha tomado en Sicilia demasadas proporciones, y mazzinianos y los garibaldinos mismos, lejos de someterse á los consejos del rey Victor Manuel, si es que se decide á darlos, jugarian el todo por el todo, y acaso, reuniendo sus tropas, caerian sobre los Estados de la Iglesia.

Madrid 9 de julio.

La corbeta *Ferrolana* al partir de la bahía de Santa Isabel (Fernando Poo) para la Peninsula el 14 de abril, llevando á bordo la familia del señor gobernador, que pasa á fijar su residencia en Canarias, tuvo averias antes de salir de aquella rada. Esperando viento para salir el dia 13 por la noche, se mantuvo en ella hasta las ocho de la mañana del 14, en cuya hora cargó un tornado; la corbeta solo tenia un ancla, y no estaba agarrada al fondo porque se habia enredado en la cadena; hizo-se mar afuera yendo de popa; el ponton se encontraba con una enorme cábría colocada á proa, y suspendido el palo trinquete en el aire.

La *Ferrolana* marchó, como llevamos dicho de popa; el ponton, hasta que chocó su cañon con el mascarón de este resultando del choque el haberse roto la canoa, conmovido la cábría, y el palo á punto de haber hundido á todos los del ponton en el mar, pues de haberse desprendido habria con su enorme peso salido por la quilla, y la cábría hubiera hundido la cubierta. A todo esto, el mar estaba muy malo, y costó mucho trabajo el

separar un poco la *Ferrolana* del ponton; pero vino otra racha de viento y volvió á arrojarla segunda vez, aunque de costado, y ya salvó el ponton, pero al restregon que dió contra este, cayó al agua un jardinillo de popa; el peligro habia sido mucho, mas por fortuna no ocurrió desgracia ninguna.

Mahon 40 de julio.

El sábado á las seis de la tarde ante un concurso bastante numeroso fué botada al agua desde el varadero de nuestro arsenal, segun anunciamos, la hermosa fragata *Aurelia* de la casa de los señores Plandolit hermanos de Barcelona.

Este buque es el mas grande que hasta ahora ha ocupado aquellas gradas, y su magustosa arboladura bajo una guinda de elevada altura, cruzadas en ella hasta diez y ocho vergas por tener doble gabia y usar periquitos presentaba en aquel acto un magnífico golpe de vista.

Apenas se sintió el buque libre, digámoslo así, de las cadenas que lo sujetaban, cuando se deslizó con imponente brio por la resbaladiza pendiente donde reposaba, y cortó con felicidad los tranquilas aguas de nuestro seguro puerto.

Al presenciar este acto, nuestro corazon rebosó de placer por un doble motivo esta vez, pues no solo se evidenciaba con otra prueba la bondad de nuestro varadero y la gran ventaja que ofrece á todo buque aunque sea de gran porte, sino porque nos complació al ver esta bella fragata de mas de 600 toneladas, que fué construida en uno de los astilleros de este puerto, y mandada á mas que está por un conciudadano nuestro.

La *Aurelia* ha permanecido diez dias en tierra, y solamente con ocho laborables, ha desforrado, recorrido sus fondos y vuelto á forrar de nuevo; tiempo bastante breve para hacer tal operacion en buque de tan grandes dimensiones. Esto, unido á la comodidad que proporciona el puerto, á la gran felicidad de como se echan ya á tierra toda clase de buques, y á lo bien que trabaja nuestra maestranza, demuestran cada vez mas lo complacido de que deben quedar los capitanes que se hayan aprovechado de esta mejora introducida pocos años ha en el arsenal; al consignarlo, nos cabe una grata satisfaccion, ya como amantes de los adelantos que tienden á mejorar las condiciones del movimiento marítimo; ya como honrados en verlos aplicados en nuestro invidiable puerto.

Idem 43.

Triste y repugnante tarea es el referir un hecho criminal; que se dispense, pues, nuestro laconismo. A mas, ni nuestra pluma está acostumbrada á escribirlos, ni nuestros lectores acostumbrados á verlos repetidos en esta sensata cuanto pacífica isla; consiguiente es pues el horror general que cansa cualquier crimen.

Hé aquí él que tenemos doloroso disgusto de referir: Anteanoche una jóven fué asesinada; el reo está en poder de la justicia.

Lamentemos la desgracia, lloremos toda la malhadada suerte de la víctima.

Idem 45.

Ha sido nombrado rector de la universidad literaria de Valencia el Sr. D. José Pizcueta y Donday, catedrático que era de la misma.

Los que conocemos las brillantes prendas que al Sr. de Pizcueta, cuyo nombre pasando los Pirineos y los mares ha dado á conocer al distinguido botánico y al hombre de erudicion y ciencia, aplaudimos con es justo tan acertado nombramiento.

Hoy dia, los dos primeros Establecimientos científicos y literarios de Valencia, ciudad bella y querida, están bajo la direccion de la Ciencia y de la Literatura: el Sr. Don Francisco Asensi es el director del Instituto, y era ya en 1834 catedrático de Filosofia en la Universidad que nunca olvidará su nombre.

Tributamos tambien este recuerdo de una debida gratitud al antiguo profesor, tan que-

ruido y tan respetado siempre de sus discipulos.

Barcelona 12 julio.

En la revista del Instituto agrícola catalan de san Isidro se llama la atención sobre varios medios empleados para preservar los árboles frutales de la invasion de las hormigas, plaga tan generalizada en el dia en nuestros jardines.

Consiste, dice, uno de ellos, en ceñir el tronco del árbol á dos ó tres palmos del suelo con un *meriñaque*. Este se compondrá de un aro de hojadelata aplicado al tronco y sin que deje pasar á las hormigas, para lo que se coloca una tira de paño, ó de trapo, cáñamo ó entre la corteza y el aro. Otro aro mayor formará la base del cono ó *meriñaque*. Del uno al otro aro se sujetará un revestimiento de percal ó de lienzo, el cual se cose practicando algunos agujeros en los dos aros de lata. Estos no deben tener un mayor ancho que el de un centímetro. Finalmente en la parte interior del aro mayor se coloca una torcida de algodón empapado con aceite de enebro.

Por medio de esta sencilla operacion, cuyos buenos resultados ha acreditado la experiencia, se han podido evitar muchas de las pérdidas que se tocan al tiempo de la recoleccion de la fruta.

En Rusia practican otro medio especial. Consiste este en frotar fuertemente la parte superior de los árboles frutales con los despojos del pescado, cuyo olor rechaza á aquellos insectos, y los hace tambien morir.

Se ponen igualmente á cubierto los árboles frutales de los estragos de las hormigas, haciendo un círculo que rodee el tronco del árbol con aceite ó visgo; se puede asimismo frotar ó untar la parte inferior del tronco con una disolucion de tierra blanca ó tiza, que hace resbaladiza aquella parte é inaccesible por lo mismo á las hormigas. Finalmente, algunos jardineros destruyen en gran número tan perjudiciales insectos colgando del tronco de los árboles unas vasijas llenas, hasta la mitad, de agua de miel, cuyo liquido atrae las hormigas, entran en la vasija, se sumergen en el liquido, y mueren ahogadas.

VARIEDADES.

¿Para qué estudiaría.—Un estudiante que escribia á un amigo suyo, empleó tres pliegos de papel en la carta, y concluyó diciendo.

—Amigo mio, esta carta va muy larga, porque no he tenido tiempo de escribirla mas corta.

Prometia el jóven.—Un mozo empleado en el matadero de cierta capital de provincia, escribió á su familia diciendo:

«Os escribo estas cortas líneas para decir que el amo está muy contento de mí; ya me ha hecho sangrar varias veces, y por San Juan me hará degollar.»

Siendo así, usted dispense.—Uno fue á ver un maestro de escuela, y le suplicó tuviera la bondad de escribirle una carta.

—No puedo complacer á V., le contestó, pues me lo impide un fuerte dolor que siento en este pie.

—¿Qué tiene que ver el pie con el escribir? Yo no pido á V. que lleve la carta, sino solamente que la escriba.

—Diré á V., replicó: si escribo la carta no dudó de que despues me han de enviar á buscar para que la lea, pues estoy cierto de que no hay otro mas que yo que pueda hacerlo.

El senador y la perdiz.—Queriendo cierto andaluz obsequiar á su jembra, mandó á un criado á la pastelería para que le trajese una perdiz. Volvió este dentro de un rato, pero sin ella: y reconvenido por su amo de no haberla traído, le respondió que no habia en la pastelería mas que una sola perdiz, la

cual se la habia llevado el criado de un senador por ofrecer mas dinero. Entonces el andaluz, con mucha flemma, sacando del bolsillo una onza de oro, dijo al criado:—Toma, encógilo, tráeme el senador y la perdiz!

EL CORREO.

De *El Mallorquin* de anoche copiamos el siguiente artículo.

Con bastante frecuencia se ocupa la prensa de esta ciudad en denunciar todo lo que deslustra el brillo de una capital como la nuestra y que cuenta ya con elementos suficientes para ponerse á la altura de las primeras del continente. Si bien es verdad que á veces suele hacerse poco caso del periodismo, no obstante quedale á éste un grato consuelo, al indicar los abusos de que adolecen los pueblos y medios para impedirlos ó remediarlos, segun lo reclama el estado de cultura y civilizacion en que vivimos.

Una de las principales reformas á que debiera atender la autoridad correspondiente y seria recibida por el público con general aplauso, fuera la de no permitir pudiesen abastecerse hasta una determinada hora los que llamamos revendedores, señalándoles la de las diez de la mañana como término medio para que lo verificasen, y no como sucede actualmente, pues hay de ellos que se adelantan media hora fuera de la ciudad, para comprar ó poner valor á la mercancía que el cosechero lleva á vender al interior de ella, resultando de aquí que, algunas veces sale éste perjudicado en sus intereses por darle en globo á un precio mas bajo del que pudiera venderlo al menudeo, y el público tiene que recibir de tercera ó cuarta mano los comestibles y pagarlos á un tan crecido precio que apenas puede el pobre hacerse con lo necesario.

Hemos oido quejarse tambien con justo motivo, del descuido en que está la venta de las cabezas de las reses, pues en todos los puntos del continente se espenden en el mismo rastro enteras, y si bien aquí es tolerada la extraccion de sesos y lenguas, quedan así mismo sujetas á la venta por separado segun el artículo 89, título 8.º de la Compilacion municipal vigente, que expresa «deberá venderse aparte de la carne y en parajes distintos las tripas, manos, piés y cabezas, y de ninguna manera sera permitido se ostenten estas en las mismas mesas donde se vende aquella.» Con muchísima facilidad puede llevarse á efecto lo que dejamos apuntado, pues que el veedor tiene, segun sabemos, obligacion de dar parte diario de las reses que se dan al cuchillo; pasando despues dicho parte al celador encargado de la plaza, (el que pudiera destinar un punto para la venta de dichas cabezas) y comprobárase ántes si están conformes el número de ellas con el de reses que consignaría aquel. Nuestra celosa autoridad municipal tendrá en cuenta lo que llevamos dicho sobre la materia, y calculará el beneficio que resultaría en pro de los menesterosos, que con muy poco coste pudieran hacerse con una sustancia enteramente nutritiva, que revne todas las condiciones apetecibles para la economía orgánica y cuyo caldo hemos visto propinar á falta de mayores recursos.

Otro de los artículos que requiere una escrupulosa vigilancia por el consumo que de él, se hace, es el vino, condimento de los jornaleros y pobres, regalo de los opulentos y restaurante de los enfermos, segun espresiones de un sábio y distinguido higienista español. Imposible parece á primera vista haya tantas especies de vinos como se venden en esta ciudad, y de tan diversas calidades, que guardan estas proporción con el número de sus vendedores. Nosotros que pudiéramos estender largamente nuestras conside-

raciones sobre la adulteracion de este comestible, concretaremos por hoy á escitar el celo de la autoridad municipal, á fin de que ponga un correctivo á la expedicion de una bebida que de todo participa menos de sus verdaderas propiedades.

Otra de las sustancias altamente recomendable en sí por el papel que desempeña en la vida humana, son las harinas, que á no pocos hemos oido manifestar sus quejas, en particular á forasteros que alla en el continente están acostumbrados á comprarlas á peso por libras, y no como se venden aqui por barcillas y almudes; pues que generalmente estas medidas no son del todo exactas, porque hay trigos que teniendo diferente peso, cuando muellos nos dan pesos diferentes, aunque se mesuren sus harinas con una misma medida de capacidad, y creemos muy justo y equitativo se vendieran como dejamos mencionado mas arriba.

En otros articulos que iremos publicando, manifestaremos ciertas otras reformas, que una vez adoptadas redundarán en beneficio público, así como será por nuestra parte denunciado todo lo que conceptuemos no merezca general aprobacion y sea digno de ello.

Suscripcion abierta en la secretaria de Cámara de la diócesis de Mallorca para auxilio de las necesidades del Santo Padre.

Suma anterior.	445,440
Un eclesiástico de Binisalem.	40
El clero de la villa de S. Juan.	459
Una devota persona de id.	24
D. Gaspar Perelló vicario de Maria.	200
D. Miguel Jordá Pro. de id.	400
D. José Carreras id. id.	64
D. Julian Cifre id. id.	400
Limosnas recogidas en la iglesia de id.	300
D. Pedro José Vaquer carmelita exclaustrado.	200
D. Ramon de Cererols y Santandreu.	320
Limosnas recogidas en la iglesia de Sineu.	292
Un eclesiástico de id.	30
Otro id.	20
Otro id.	20
Otro id.	20
Total.	1447,329

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

San Elias profeta y Sta. Margarita virgen y mártir.

Cultos.—Para mañana viernes.—En la iglesia de la Mision concluyen las cuarenta horas siendo la exposicion á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor y al anochechar despues de los actos de coro y un rato de oracion se reservará.

En las Teresas se celebra la festividad de San Elias, cantándose a las diez de la mañana la misa mayor con música y sermón que dirá D. Juan Angelo Torrens Pro.

ALCANCE.

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime II, copiamos las noticias siguientes:

Madrid 14 de julio.

Si nuestras noticias son exactas, llegada ya á Tànger la comision que entiende en el cobro de la indemnizacion marroquí, han comenzado ayer mismo las operaciones para hacerse cargo de las sumas destinadas á España, y que deben venir desde Alicante á Madrid, haciéndose preparativos en la tesorería central

para colocar la modena africana que, en gran parte, habrá necesidad de fundir.

—En virtud de autorizacion de S. M., sale mañana de esta corte el teniente general don Martin José Iriarte, con direccion á Valencia y con objeto de visitar aquella y otras comandancias de su distrito y el de Cataluña, como inspector del cuerpo de carabineros; acompañándole al efecto como secretario y auxiliar en tan importante comision el teniente coronel de infantería D. Julian Sarmiento, y el comandante de caballería D. Fermín Iriarte, además de su ayudante de campo, comandante tambien de infantería, D. Leon Gonzalez del Valle.

Durante la ausencia del general Iriarte queda encargado de Real orden del despacho de la inspeccion el secretario de la misma, coronel D. Juan Acevedo y Perez.

—Se está disponiendo el vapor *Isabel II* para conducir al principe Muley-el-Abbas y á los demás embajadores marroques que deben venir á España.

—El enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de las Dos-Sicilias en esta corte, ha dirigido una nota al señor ministro de Estado participándole que ha recibido autorizacion de su gobierno, á fin de conceder pasaporte para su pais á los súbditos de S. M. siciliana que lo solicitaren, escepto los desertores del ejército, y para refrendar, respecto de aquellos que hayan tenido carta de naturaleza en el extranjero los pasaportes que presenten de la nacion en que estuvieren naturalizados; en la inteligencia de que la accion penal se entiende subsistente siempre respecto de los que fueren reos de delitos comunes.

Idem 9.

En la madrugada del 11 salió del puerto de Cádiz en el vapor de guerra *Isabel II*, la comision encargada de recibir el dinero que han puesto los marroques á disposicion del gobierno de España.

—El Sr. Salamanca estaba en Lisboa, segun escriben con fecha del 11, de regreso de los Estados Pontificios.

—Vuelve á hablarse en Portugal del casamiento del joven rey D. Pedro con una hermana de su difunta esposa.

—El general Lamoriciere trata de establecer un campo atrincherado en Spoleta, compuesto de 12 mil hombres y 32 piezas de artillería.

—La noticia dada por los periódicos de que el viaje dispuesto para el otoño por S. M. la Reina se estendería quizá á las provincias Vascongadas, no tiene fundamento por ahora. Nosotros seguimos creyendo que SS. MM. tomarán el ferrocarril de Valencia, allí se embarcarán para las Baleares, volviendo á Cataluña desde donde regresarán á Madrid por Aragon.

—Hasta ayer no ha salido de Madrid el general Prim, quien como hemos dicho va al extranjero con el objeto de tomar baños, regresando luego por las islas Baleares, donde se detendrá á examinar las fortificaciones.

Idem 16.

En la orden general de la plaza de Tetuan del dia 9 apareció la siguiente alocucion:

«¡Soldados! Vais á rendir los últimos honores al que fué vuestro general: en él habeis perdido un jefe tan afectuoso como justo, tan severo en exigir de cada cual el lleno de los deberes respectivos, como en cumplir los suyos, y de ello acaso sea una prueba inequívoca su prematuro fin: la Reina y la Patria han perdido tambien un entendido y leal servidor, que deja no pocos y dignos ejemplos que imitar. Yo uno mi profundo sentimiento al que estoy cierto embarga hoy los corazones de todos vosotros, y mi mayor anhelo será reemplazar cumplidamente al que vamos á honrar por última vez.—*Turon.*»

—A las seis de la mañana de hoy ha fundeado en el puerto de Barcelona la goleta *Edetana* procedente de Ceuta y conduciendo el cadáver del general Sr. Rios.

En la Bolsa de hoy quedaban el consolidado á 49 70 y la diferida el 44-20.

Trieste 12.—El arzobispo de Bari ha marchado de la ciudad: los jesuitas han salido tambien.

Marsella 12.—De Messina dicen que el coronel Médici está en Barcelona esperando la llegada de voluntarios: Zentrac recorre las alturas de Messina y de Melazo, pues pensaban atacar esta plaza el 11. En Messina ha habido muchos asesinatos durante la noche. Dicen que reina entusiasmo entre los revolucionarios, y que las tropas napolitanas están desbandadas.

La mision dada al gran visir ha apaciguado la Rumelia y la Bulgaria. En Damasco reina gran efervescencia, y hubo que cargar los cañones para contener á los revoltosos. En Beyruth reinaba gran pánico y huían de la ciudad gran número de habitantes.

Paris 12.—Las sesiones del cuerpo legislativo han sido prorogadas hasta el 21.

Anteayer empezó la discusion del presupuesto; así que esta concluya continuará la de la ley judicial.

Se desmiente la noticia de un Congreso legitimista en Suiza, al que debian asistir los partidarios franceses y españoles, siendo presidido por el conde de Chambord.

Con Fuad bajá han salido para Siria 16,000 hombres mandados por Alim bajá

Francia no ha ejercido la menor presion sobre el gobierno sardo para obligarle á aliarse con Nápoles.

Viena 12.—La *Gaceta oficial* ha publicado la esposicion de la comision de Hacienda, concerniente al estado de la deuda pública á principios del presente año, y la esposicion del ministro sobre aquella. Una y otra han sido pasadas por el emperador al Consejo del imperio.

Turin 12.—Movimientos de insurreccion en Santa Agata, Montefetro y la Católica (Estados Pontificios.)

—Nápoles 12.—Los generales que mandan en las provincias han prestado juramento á la Constitucion. El espíritu del ejército es favorable á las nuevas instituciones. La marina ya era conocida por sus tendencias liberales. Se trabaja activamente en preparar las leyes liberales que han de ser remitidas á las Cámaras. Corren rumores de que mientras se adopta una ley de imprenta se pondrá en vigor provisionalmente una análoga de la que rige en Francia. Esta noticia ha producido mal efecto.

Se están armando cinco fragatas de vapor, destinadas á aprovisionar las plazas de Melazo, Messina, Siracusa y Augusta.

Génova 13.—Un despacho de Cagliari dice que una corbeta napolitana de seis cañones se ha pasado á Garibaldi. En Nápoles el 11 continuaba la tranquilidad.

Palermo 13.—Garibaldi ha obligado á Lafarina á abandonar á Palermo, y ha cambiado el ministerio.

Paris 14.—Joannon, Chretien y Deschamps, autores de los asesinatos y violaciones cometidas en Saint-Cyr, en las personas de Gayet, han sido sentenciados á muerte por el tribunal de Lyon.

Beyruth 11.—Los cristianos de Damasco degollados en la tarde del 9 y sus mujeres conducidos á los harenes. Los consulados han sido quemados, escepto el inglés. Dicese que el cónsul holandés ha sido asesinado y herido el americano. Los de Francia, Rusia, y Grecia, se han salvado refugiándose en casa de Abdel-Kader. La actitud de las autoridades turcas, lejos de favorecer á los cristianos, los ha perjudicado.

Paris 16.—En la Bolsa de ayer se ha hecho el 3 por 100 francés á 69-10, el 4 1/2 á 97-60, el 3 por 100 español interior á 47 3/4, el exterior á 48 1/2, el diferido á 39 5/8 y la amortizable á 20.

Londres 16.—Los consolidados se han hecho de 93 3/8 á 4 1/2.

Por todo lo que va sin firma. El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga*

SECCION DE ANUNCIOS.

El Porvenir de las Familias.

Sub-Direccion principal.
cuesta de Sto. Domingo núm. 68 piso principal.

Sin embargo de hallarse prevenido por los estatutos de la compañía las épocas en que deben presentar los suscriptores las feés de bautismo y de vida de los asegurados, muchos aun no han cumplido con este servicio; y como la falta de dichas documentos en la Direccion, entorpece las operaciones de liquidacion que efectua en el presente año; se avisa á los que se hallen en este caso lo verifiquen bien en esta Sub-Direccion, ó con carta á Madrid á la Direccion General, carrera de S. Gerónimo núm. 34, en el improrrogable término de 8 dias, transcurridos los cuales quedarán ajustadas las suscripciones y sin opcion á los beneficios que establecen los mismos estatutos.

Al propio tiempo se hace presente á los que no han satisfecho la corriente anualidad, que para evitarlos el recargo de los suplementos ulteriores de retraso, conceden á la mayor brevedad sus correspondientes recibos que se hallan en esta Sub-Direccion.

Baratura.

En vista de la general acogida que tienen tanto en el Continente como en esta isla de Mallorca los Cubiertos de ALPACA de la clase, tan imitados en brillo, elegancia y solidés á los cubiertos de PLATA, la fábrica de Viena de donde proceden á resuelto hacer un 5 por 100 de rebaja de precio en los pedidos que de aqui en adelante se lo hagan. En su consecuencia los cubiertos de superior calidad, se podrán vender con mas BARATURA en esta Tienda de las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos núm. 32 contigua al Horno *d'en Frau*, en donde tambien, acaba de recibirse un grande y variado surtido de SOMBRILLAS desde el precio de 12 rs. una al de 160.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnífico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lenceria, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

A los galantes.

Guillermo Constantino jardinero florista que vive en el huerto inmediato á la puerta pintada, ofrece á los Sres. aficionados sus trabajos en la composicion de Ramos de flores naturales, de todos gustos y á todos precios.

Como tambien flores sueltas para adorno de señoras.

Aviso al público.

En la cuesta de Sto. Domingo frente al Círculo acaba de abrirse un establecimiento de confitería con el nombre de DULCE ALIANZA en donde las personas que gusten concurrir hallarán todo lo perteneciente al ramo de Confitería á precios equitativos. Tambien durante la estacion de calor se sirven helados á los precios de los demas establecimientos de dicha cuesta.

Se reciben encargos de ramillete, y tortas para mesas de lujo y regalos.

A las señoras.

Se avisa á las Sras. que tenían hechos encargos, haberse recibido un elegante surtido de toquillas adornos para la cabeza, cuellos de tul, tisús para Sra. y niña, mangas de tul, de bolantes, de imitacion, tiras bordadas y otros géneros de novedad. Tienda de ropas, calle de santo Domingo al lado de *can Figuera*.

Alquiler.

En la calle del *Palau* manzana 55 núm. 3 entresuelos, informarán de la persona que desea alquilar una casa amueblada sita en *Son Llull* de la *Vileta*, y vender algunos muebles usados de todas clases.

Aviso.

En la tienda de Cortes calle *del Sagell* número 40 se acaba de recibir procedente de París y de última novedad un buen surtido de bordados y de diferentes clases como son cuellos clarines y tupidos, tiras anchas y estrechas, vestidos de bautizo, pecheras de camisa y cuellos de crespon para luto de tul y brusela, tambien los hay para niños, todo á precios baratísimos.

Otro.

Se desea encontrar una cocinera y que ademas sepa hacer las faenas de una casa. El conserje del Círculo Mallorquin dará razon.

Otro.

Se necesita una criada que sepa de cocina y hacer las faenas de una casa. En esta imprenta darán razon.

Venta.

Hay para vender un carro usado bueno para trabajo. En la calle de los Huertos núm. 14 darán razon.

Mr. Marignac

tan conocido del público Mallorquin, pone en conocimiento de sus constantes favorecedores que ha trasladado su establecimiento calle de S. Nicolás, núm. 18, frente las tiendas del Sr. Carlotta, donde se encontrará una abundante coleccion de estampas de todas dimensiones y tamaños. Un magnífico surtido de marcos dorados ovalados. Otro idem de cuadrados. Espejos de todas dimensiones. Etereóscopos con sus vistas y grupos. Viñolas y dibujo lineal. Frontes de chimeneas. Grande y variado surtido de estampitas caladas para devocionarios y otras variadas á la hoja doradas. Coleccion de mapas en castellano. Atlas de Doufour de veinte mapas en castellano. Cuadernos y modelos de escritura y de letras de ornato etc. etc.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente módicos.

Alquiler.

En la esquina frente el hostel de Campos hay una tienda para alquilar informará el guaracionero de en frente.

Al público.

Taylor y Schawalb (antes Lowe.)

Participa á sus numerosos parroquianos que para últimos de agosto llegará á esta capital procedente de Alemania con un abundante y lujoso surtido de instrumentos de óptica, trabajados en las mejores fábricas de Baviera.

La mejor garantía que puedo ofrecer de mis artículos es la grande confianza que me ha dispensado siempre el respetable público palmesano.

Novedades

recientemente llegadas de París, Viena y Colonia

A LAS NINFAS PALMESANAS, CALLE DE BASTAIXOS NUM. 32 TIENDA.

Variado surtido de ALFILERES de pecho mantilla y corbata para señoras y caballeros

HERMOSOS BRAZALETES y aretes y ricos Aderezos y Medios- Aderezos de acero, aluminium, nacar, plaqué, coral, piedras y de otras clases.

PORTA-MONEDAS, Libros de memoria, petacas y bolsas de mano de cuero y alfombra.

ABANICOS, de país, de plumas y de los que forman un ramo de flores, con pie de madera hueso, sndalo, y nacar, desde el insignificante precio de 15 cuartos á 8 duros uno.

SOMBRILLAS de seda y algodón de nuevos dibujos.

CUCHARONES Cubiertos, Cuchillos y Cucharitas para café, de Alpaca de la clase.

PERFUMERIA de la acreditada fábrica de Thorel en París y la

LEGÍTIMA AGUA DE COLONIA del Laboratorio de Juan Maria Fasina, cuyos artículos todos, se espendarán á precios sumamente módicos.

Al público.

En la tienda de ropas, calle de Sto. Domingo al lado de *can Figuera*, se ha recibido un surtido de géneros cuyas clases y precios marcados á continuacion bastan por si solos para que merezcan la aceptacion del público.

Cortes de lebita de lanilla á 38 rs. vn.

Id. de pantalon de id. á 25 rs.

Id. de chaleco hilo y seda á 14 rs.

Id. de piqué extranjero superior á 12 rs.

Corbatas de seda á 4, 5, 6, 7, y 8 rs.

Pañuelos bare, lana y seda con cenefa á 40 rs.

Id. Bruselas á imitacion á 48, 52, 60, 64, y 70 rs.

Id. Batista para la mano, color mahon y blancos con cenefa á 4 rs.

Tiras bordadas y estampadas de 2 á 80 rs.

Cascos de terciopelo para mantilla de 70 á 300 reales.

Un elegante surtido de brillantinas, alta novedad; mangas de tul con camisolín para Sras. y niñas, cuellos bordados y otros géneros á precios módicos, segun tiene acreditado este establecimiento.

Editor responsable.-D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Cosreo.

J. V. D. O.
Juan Villalonga